



Universitas Mercu Buana
Fakultas Ilmu Komunikasi
Bidang Studi *Public Relations*
Arman Donida
44213120076

Pola Komunikasi Interpersonal Pada Pasangan Menikah Beda Agama

Jumlah Halaman : x + 116 + 7 lampiran

Bibliografi : 37 acuan, tahun 1974 – 2017

Kata Kunci : Pola Komunikasi, Pernikahan Beda Agama, Komunikasi Interpersonal

ABSTRAK

Pernikahan beda agama merupakan hal yang masih tabu untuk dilakukan di Indonesia. Selain karena bertentangan dengan hukum agama yang berlaku, fenomena ini juga bertentangan dengan norma dan peraturan perundang-undangan yang ada di Indonesia. Pelakunya sendiri sering menemui hambatan dalam hal komunikasi dengan pasangan. Oleh karena itu, perlu adanya pola komunikasi khusus yang diterapkan agar pasangan yang menikah beda agama dapat menjalani hidup dengan rukun dan harmonis.

Tujuan dari penelitian ini adalah: (1) Untuk mengetahui hambatan-hambatan yang ditemui ketika pasangan memutuskan untuk melakukan pernikahan beda agama; (2) Untuk mengetahui pola komunikasi yang dilakukan oleh pasangan yang menikah beda agama. Metodologi penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif dengan desain penelitian studi kasus. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi dan wawancara mendalam. Observasi bersifat pasif yang berarti peneliti tidak mengambil bagian langsung dalam situasi kehidupan subjek penelitian tetapi hanya sebagai bagian luar dari pengamatan objek penelitian, sedangkan wawancara mendalam dilakukan kepada informan yang relevan terhadap kasus yang diteliti.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pola komunikasi yang diterapkan pasangan beda agama adalah dengan sikap saling terbuka, empati, sikap mendukung, sikap positif dan kesetaraan. Kelima komponen ini adalah kunci utama dalam kualitas komunikasi interpersonal yang efektif. Selain itu, masing-masing pasangan juga menerapkan sikap saling menghargai, menghormati dan toleransi satu sama lain. Dengan hasil temuan ini maka dapat disimpulkan bahwa pasangan yang menikah beda agama pun dapat menjalani hidup dengan rukun dan harmonis.